

RCG 4431

JORGE ROJAS FLORES, *La Dictadura de Ibáñez y los Sindicatos (1927-1931)*, Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos, Editorial Universitaria, Santiago de Chile, 1993.

El primer gobierno de Carlos Ibáñez del Campo ha sido mayormente ignorado por los historiadores. La imagen típica del período 1927-31 es la de un breve interludio en el desarrollo político chileno, un lapso autoritario que rápidamente dio paso al retorno a la democracia.

Jorge Rojas Flores, con este provocativo y muy bienvenido estudio sobre la relación entre Ibáñez y los sindicatos, proyecta mucha luz sobre el tema. Parte con una observación básica que rompe con la visión estereotipada del régimen de Ibáñez, postulando que éste tuvo el "masivo apoyo" de los trabajadores a pesar de un uso liberal de la represión (p. 14). Esto, según Rojas, se debía a una serie de factores relacionados con el programa sociolaboral de Ibáñez. En efecto, ofrecía a muchos obreros la esperanza de obtener por otras vías lo que no pudieron lograr durante la República Parlamentaria. Rojas ofrece evidencia convincente que el movimiento encabezado por Ibáñez tuvo una considerable y a la vez contra-intuitiva atracción para no pocos dirigentes

## La dictadura de Ibañez y los sindicatos (1927-1931) [artículo]

Peter Deshazo.

Libros y documentos

### AUTORÍA

DeShazo, Peter, 1947-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

La dictadura de Ibañez y los sindicatos (1927-1931) [artículo] Peter Deshazo.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile